
家长会心得体会(通用9篇)
写培训心得可以帮助自己加深对培训内容的印象，从而更好
地应用到实际工作中。小编为您准备了一些实习心得的案例，
希望能够对您的写作提供一些参考和启发。

家长会心得体会篇一

通过参加这次家长会，收获很多，也学习了很多东西，受益
匪浅。我觉得教育孩子的确不是把孩子交给学校就万事大吉
了。这次第一次开家长会都能真心的感受到班主任老师对这
个班级、对所有孩子的那份责任及良苦用心，老师总是很全
面的总结孩子们的情况，向家长们介绍班级的活动，心里真
的是对各位老师充满了感激。家长是孩子的第一监护人，应
该付出的更多。结合我的`认识，我认为家长应该做到以下几
点：

我以前总是认为自己是家长，总是自己说了算，孩子做错了
什么事，总是一阵吆喝，次数多了，我觉得起的作用不大，
孩子也学会大声对我吆喝。我说她，她反驳说，跟你学的。
慢慢的，我认识到自己的不对，当孩子再有啥不对的，我坐
下和她和气地商量，当她认识到自己的错误，表示以后会改
正，我再适时地加以鼓励，效果不错。孩子也变的听话了。

要和孩子沟通，先要倾听孩子的意见和建议

孩子有点进步，要适时的进行表扬。这样孩子的学习尽头更
足了。不要说孩子，家长也爱听好话，不是吗？但表扬一定
要抓住时机，让孩子认同你的话，不能动不动就表扬，那样
会适得其反。

谁都有不顺心的时候，告诉孩子一次失败代表不了什么，只
要自己努力了，就不要后悔，只要再接再厉，总有成功的时



候。因为成功总是跟随那些有准备的人。再说孩子以后踏入
社会总会遇到挫折的，只要不害怕，没有战胜不了的困难。

以上几点只是我浅显的认识，相信各位家长都有自己更好的
观点。

孩子的人生之路还非常漫长，有些能力是慢慢发掘的，不到
一定的时侯是发现不了的，所以不要放弃！相信孩子吧！我
们的孩子都是最棒的！让我们为了孩子的健康成长，相互探
讨学习吧！

家长会心得体会篇二

这一次的家长会上，老师们讲的话让我触动很深。

父母总是把最美好的东西留给我们，自己走过的弯路不让我
们再走，让我们的生活更加美好，父母对我们的恩情永远也
诉说不完，更回报不完。

这次的家长会比以前开的家长会要好的很多，让学生们懂得
了更多的道理，让我们仿佛在一瞬间长大了，知道了父母的
辛苦，知道了父母为我们付出了一切，看到父母们脸上的`笑
容，我们禁不住想哭。这次的家长会与众不同的是，让学生
给家长发奖，用学生的成绩来评价家长，不仅家长高兴，学
生更是高兴，因为家长的奖状是孩子给挣来的。

但是，我还是觉得这次的家长会缺一点儿什麽内容，我觉得
缺的是孩子与父母之间的沟通，在家中，父母很难和孩子坐
下来心平气和的谈一谈，如果在家长会上留出时间让家长和
孩子沟通一下的话，家长会顾及到周围的人多而不会训斥孩
子，便会坐下来和孩子好好的谈谈，有利于父母和孩子之间
的友好关系。

交谈是促进父母和孩子之间关系的最好方式。有些孩子很害



怕家长，这就是缺乏沟通的表现。如果父母与孩子经常坐在
一起交谈的话，父母就会成为孩子的好朋友，有什麽心里话
就会和父母说，父母和子女之间也就不会存在代沟。我的爸
爸妈妈就是我的好朋友。

总之，通过这次的家长会，让我懂得了很多。我记忆最深的
两句话就是：“爸爸（妈妈），您辛苦了，谢谢您！”“爸爸
（妈妈）我爱您！”两句平凡的话包含了天下所有儿女对父
母的爱，那现在就让我们大声的喊出：

“爸爸妈妈，我爱你们！”

家长会心得体会篇三

?我感触很深，收获很多。我担心孩子在新的学校是否适应，
校长的巴蜀一家亲，使我对学校和老师有了更深的认识和理
解。

??听郑委老师的演讲仔细回味与反思我有以下几点体会：

??一、我们给予孩子的“爱”是否是孩子真正需要的“爱”。

??感觉自己要从新梳理对孩子的认知，孩子并没有我们想象
那么小，并不是所有对孩子做的决定他都喜欢和适合。原
来“爱”是需要有智慧的。

??二、关爱孩子，先从关注开始，多支持，多鼓励，培养孩
子的信心。

??对于孩子的学习，作为家长有时过度的关注起“分数”，
时常程度上与同事之间的孩子进行对比，评定好与坏，而忘
了关注她的'学习过程，多鼓励、多赞扬、及时纠错，增强他
们的自信心，不要把自己孩子别人家的孩子相比，只要孩子
与自己比，比自己以前优秀，每次进步一点点都值得赞扬。



??三、家长自律才能律他。

??作为一名好家长，要多做榜样，在家所有人都在玩手机却
教育孩子不玩电子产品，在孩子的心里是逆反的抵触心理。
陪他们玩耍、看书、学习，多与他沟通，从孩子的角度去考
虑，他的性格和习惯是我们家长和老师给描绘与养成的。

??四、尊重他们、理解他们。通过这次家长会，我深深体会
到，在现在的小朋友，作为家长，对自己的子女要作到严而
有度，不能将自己的子女管得太多，把所有的都帮他们做完
了，他们以需要读好书成绩好！其他什么都不会，这样培养
出来的孩子，在生活和性格方面会有很多的欠缺和问题。也
不能放任自流，要给孩子提供创造良好家庭孕育氛围。

??尊重她们，理解她们，通过此次家长会我深深的体会到作
为我们家长要对自己的孩子作到严而有度。

??在孩子的成长的过程是一个从无知到能知的过程。需要老
师全面的辅导，家长耐心的引导，孩子才会健康茁壮的成长，
孩子的健康成长离不开学校老师培养教育，作为学生家长多
与老师勾通我也一定尽力配合学校、老师的工作。

??实现家校共育的新理念。同时借此机会也非常感谢学校级
老师对我们孩子的辛勤付出。提供良好的学习成长环境！感
谢校长团队！感谢全校老师团队！

家长会心得体会篇四

12月12日梨塘小学举行了全校家长会，学校特意请来了教育
专家李映本老师，为我们家长讲述了怎样教育孩子系列问题。
并且表扬了一批优秀家长。感谢学校精心的安排，确实是值
得我们学习，而且受益匪浅。

通过李老师生动地讲述，让我学到了几种教育方法，同时也



认识到自己的多多不足。

第一点在与孩子沟通方面。孩子一放学就只是催促孩子完成
作业，很少花时间与孩子面对面交流、谈心。即使和孩子沟
通的时候也是讲他要怎样把成绩搞好，没有真正与他交流原
因，学习上有什么更好的方法，我们家长怎样帮助孩子。

第二点在鼓励孩子方面。当孩子做了骄傲的事，在我面前炫
耀时我是用打压的语气教育他不要太骄傲。这是一个很错误
的做法，当孩子做了值得表扬的事就应该鼓励他继续发挥，
但也要教育他不能因此而骄傲。

第三点是怎样理智施爱。老话讲得好“言传身教”，孩子并
不懂事，主要是看我们家长是怎样树立的榜样。良好的家庭
教育是直接影响孩子行为的。当孩子做错了事就应该让他自
己承担一定责任，我们家长也要给予积极教育，不能一错再
错。

第四点要学会怎样因才施教。我们家长平时多关注孩子，发
现他的优点，多以鼓励，一但发现缺点就要指出并督促改正，
并且巧妙的和孩子沟通将优点运用到学习、生活上。

虽然李老师只是讲到了几点教育方法，但我意识到自己做得
远远不够。做为家长对孩子的学习不够关心感到自责，那么
多优秀家长做为榜样，我们不应该反省下，为了自己的孩子
自己为什么做不到，这样孩子又怎能更好的学习。我们家长
还要经常通过家校联系，了解孩子在学校的情况，积极配合
老师在学校的教育，体谅老师的辛苦。

为了孩子美好的明天，我们一起努力吧！

家长会心得体会篇五

通过参加这次家长会，收获很多，也学习了很多东西，受益



匪浅，感受颇深，结合我儿子的情况谈以下几点体会：

家长如何教育和培养好自己的孩子是当今社会的焦点问题，
家庭是社会的基本细胞。常言道：“家庭是人生的第一课
堂”、“父母是孩子最初也是最好的老师”。孩子出生后，
首先接触并受其影响的就是家庭环境。在孩子的发展历程中，
家庭环境具有很强的影响力，我们每个人的心理品质都或多
或少的烙着家庭的印记。一个和睦、温暖、重感情、守信用、
充满朝气、积极向上的家庭，可能铸就孩子健康的心理。反
之则极有可能给孩子幼小的心灵留下不可弥补的创伤。因此，
培养孩子的健康心理，也对孩子的父母提出了严格的要求。
首先，要求父母应具有健康的心理，只有这样才能去感染孩
子;其次，要求父母对自己的一言一行必须严格要求，决不能
失信于孩子;此外还要求父母要有正确的教育方法，不能过于
顺从溺爱，也不能过于严厉甚至专制，要有民主的作风。如
果处理不当，很容易使孩子形成任性、自私、骄横、烦燥、
抑郁的心理，造成心理压力过大，甚至使孩子产生逆反心理。

正如所有家长一样，教育孩子同样也是我所面临的第一大问
题。由于平时工作比较忙，对教育孩子没有比较成功的经验，
更没有比较先进、成熟的理念，只是通过潜移默化、言传身
教来教育孩子。首先要注重发挥自身的表率作用，培养孩子
的良好习惯。家长是孩子的第一任老师，家长的思想水平、
文化修养、道德情操、言谈举止、衣着打扮等都会在孩子心
灵上留下印迹，有些甚至是永远无法改变的。所以家长无论
孩子是做事做人，还是言谈举止都要给孩子树立一个好的榜
样。要注意通过言传身教培养孩子的.良好品格，培养一些好
的习惯。其次要重视对孩子的品德教育。教育孩子是一门学
问，需要学习和用心，现在大部分家长都意识到了将来孩了
在社会上将面临激烈的竞争，所以对孩子的学习都抓得很紧，
这样往往忽视了对孩子的品德教育。随着孩子年龄的增长，
孩子思想品德教育问题变得越来越突出。再次要注重与孩子
的交流沟通，与孩子交朋友，做到平等对待。沟通是家长与
孩子联系的桥梁和纽带。不一定要谈大道理，讲大道理有时



反而会让孩子对你产生隔阂，以致无法沟通。让孩子喜欢自
己、贴近自己，这是沟通的第一要素。我的孩子与其他所有
的孩子一样都有天生贪玩的毛病，我呢经常会陪他一起玩，
一起疯。无论是玩什么游戏，在玩的过程当中寻找机会达到
教育和培养的目的。不讲大道理，让他亲身体会一些人生哲
理。

家长会心得体会篇六

父母是孩子的启蒙老师，家庭教育对孩子的一生起着很重要
的作用，而学校的教育更是必不可少的。只有家校互相配合、
联系、沟通，才更利于孩子的全面发展，健康成长。磁涧小
学奔着这样的教育理念，利用家长会让老师和家长及时取得
联系和沟通，以寻求更好的教育孩子的方法，让每个孩子都
被关注、被重视，让每个孩子都能受到良好的教育。

通过这次家长会，每个家长都会对自己孩子有一个更深的了
解，也会更加关注孩子的学习、生活、思想，也一定会采取
相应的措施教育好自己的孩子。

1.家长会心得体会学生

2.家长会后的心得体会

3.家长会心得体会

4.家长会心得体会2016

5.家长会心得体会最新

6.大学生暑假参加社会实践心得体会

7.2015参加执行力培训心得体会



8.2017参加夏令营活动心得体会

9.初中生参加军训心得体会

10.员工参加木桶原理培训心得体会

家长会心得体会篇七

边老师，今天谢谢您，您辛苦了。

入学后第一次有这样的机会，从校长及老师的介绍中了解了
学校的教学理念和边老师您的教学思想和方法。

你讲得太好了!

很庆幸sw能在您的班级学习。

只是她在自然班的时间还太少，有的方面的思想她需要多接
受点熏陶，比如今天老师说的内容，以及同学们的对理想的
那些发表，估计她听不太懂，也就没有注意去听，真是损失，
当然我会再解释给她听。

除了这些，学科上希望她下学期增加自然班的课程，这个我
和汉培的老师说了，和她本人也说了。物理生物是必须的，
历史地理最好也能上一些，语文的话，估计对她来说还是有
些困难，加上有汉培的课程，恐怕也没有那么多时间上。

这些基础内容，不学习的话，以后怎么办?!这些都是必须具
备基础知识。以她的理解能力，即使中文不能完全明白，应
该能够掌握。

这方面，寒假里我们会开导她，让她积极地参加自然班的课。
希望老师也能多指点她。



从成绩上看，各科都有进步。尽管周末回家几乎没看到过她
学习，而且一副懒散的样子，说老实话看着难受，不过看来
在学校还是用功了。这点我们也感到欣慰。

今天看到8年7班有那么多可爱的优秀的学生，希望sw能在这
个环境里学到更多的东西，提高自己。

边老师，一个学期您也辛苦了，谢谢!下学期还请多关照。

家长会心得体会篇八

此次家长会内容丰富，其中介绍仇湖中学的资料片使我对仇
湖中学有了较为全面的了解，校长的讲话真诚实在，亲切自
然，同时，也直接感受到仇湖中学和谐的育人环境。我为子
女能够在这样高质量的学校学习生活感到高兴，为女儿拥有
这样优秀的老师感到庆幸。作为家长，我感到很放心、很满
意，也很自豪。

通过家长会，我了解到仇湖中学有一个积极探索现代教育规
律、勇于工作创新的领导班子，有一支忠诚教育事业的教师
队伍。学校搭建了多种舞台，注重培养孩子的各种能力。这
些教育无论是对孩子人格的塑造，还是知识的积累，都将产
生非常积极的影响，同时也体现了学校的探索精神和创新勇
气。

教育是一门科学，更是一门艺术，尤其对于中学阶段，怎样
使孩子迈好第一步，是我担心和困惑的。通过女儿一段时间
的学习生活，我感到学校的管理很到位，很细，非常关心孩
子的健康成长，十分重视孩子的安全，这让我很放心。班主
任和蔼可亲，尊重孩子，相信孩子，她对孩子的鼓励和信任
使我的子女很快适应了学校的生活，并且非常喜欢去上学，
这让我悬着的心放了下来。孩子的学习是非常重要的，仇湖
中学强调教育质量，重视学生良好学习习惯的养成，对学生



认真负责，这更让我满意。通过参加家长会，我又认识到仇
湖中学的办学理念是为了学生的全面发展，对学生全面负责，
这是让我很高兴的，原来的担心变成了信心。

孩子的健康成长是全方面的。过去，我过于重视女儿的身体
和学习，对其它方面重视不够。通过家长会，我知道了健康
的心理、良好的性格是孩子健康成长的保障。她要学会正确
面对困难和挫折，有爱心，宽容，学会与别人交流合作。这
将成为我对儿子教育的重要方面.

家长会是一座桥梁，它联起了学校和家庭。学校重视家长的
作用，重视合作、交流、沟通，我也会积极配合学校的工作，
与学校携起手来，为女儿的健康成长营造和谐幸福的环境。

家长会心得体会篇九

转眼，孩子入园学习已经第二个学期了。在这一段时间里，
宝贝已经能很好的适应了幼儿园的生活，各方面都有了很大
的进步，这是我们做家长感到最欣慰的。在全体教师们辛勤
的培养与备至的关怀中，孩子一天天长大，我们真切地感受
着他一点一滴的变化，真是高兴在心里，感激在心中。

这次家长会也让我们更加深刻的了解到孩子平时在学校的点
点滴滴动静，一天的园里生活每个环节学校都精心为孩子安
排的非常科学，让我们家长更加放心的把孩子交给学校。看
的出来我们小三班的___老师为了此次家长会也做了精心的准
备，ppt的每个细节都是做的非常的细心，从班级的情况、孩
子的生活方面、学习习惯方面、安全方面、还有家校配合方
面都是讲的非常的细心、用心，作为家长的我们真心觉得孩
子能够遇到这么一个有责任心，有爱心的老师，真的非常的
开心。

同时对咱们第四幼儿园的教育理念也是非常认可，真心的感



觉到把孩子放在四幼是一件非常荣幸的事情。这里的老师们
非常的有爱心、耐心、责任心，关心他、爱护他，用鼓励、
赏识、参与等科学的教育方法帮助他，把爱渗透到他幼小的
心里。现如今，孩子的小脸上时常挂着开朗自信的微笑，语
言表达能力更是有了明显提高。更难得的是，几位老师对家
长见面都是笑脸相迎，让我们觉得来到学校真的和自己家里
一样。我家袁陈逸凡原本是一个害羞、内向、怕生人的男孩
子，通过在幼儿园几个多月的成长，逐渐变成了一个开朗活
泼、懂礼貌的男子汉了。这是变化最明显的地方，这个学期
越来越大胆的会和老师小朋友主动打招呼了，回来会和我讲
在学校发生的一些开心的事情，还常常夸妈妈的做的饭没有
幼儿园的好吃，哈哈。

最近在放学总是会把在学校学到的事情分享给我听，比如最
近了解到学校在给孩子们教育环保的事件，在家里有时洗脸
水龙头一下子没关水，他就会马上走过来告诉妈妈，要节约
用水，浪费水我们的地球就会干裂的，我们就会没水喝。是
啊，这个是出自一个幼儿园小班的孩子嘴里说出来的话，当
妈妈的我心里真的很高兴，因为孩子在学校能够认真听了老
师讲的一些事情，回来传达给我听，说明我孩子在学校还是
有认真听老师上课的，同时我也像孩子表明了以后会继续做
的更好，一起保护地球，我们互相监督。孩子的这些变化离
不开老师们的谆谆教导。老师们在教育中能做到育教寓乐，
让孩子在游戏中明白了很多做人的道理，在游戏中学到很多
知识。现在孩子越来越喜欢他的幼儿园了。

千言万语，倾诉不了对各位老师的感谢之情，我们很开心、
我们很欣慰、我们很荣幸，孩子在起步阶段有幸进入到富有
责任心、爱心和奉献精神的幼儿园。我们相信，孩子的明天
会更加美好。同时也希望我们可爱的小三班小朋友在这么美
好的幼儿园能够更加茁壮成长，开心快乐!


